

**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»  
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.****Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
 De Barcelona y Alcedia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

**LA SITUACION DE EUROPA.**

Tan oscura se va poniendo á nuestro juicio la situacion política de España, es tal la madeja que se ha formado en torno del Ministerio que felizmente nos rige, que no teniendo nosotros la pretension de resolver la dificultad con los puntos de la pluma, é interin los horizontes se aclaran, vamos á dedicar algunos renglones á la situacion de Europa, no menos complicada que la nuestra, y cuyo aspecto no favorece mucho á los que creian desterrada la edad de hierro en las costumbres humanas.

Nuestros lectores están perfectamente al corriente de los sucesos que se desarrollan en Oriente. La guerra ruso-turca encuentra en nuestras columnas una crónica exacta que registra todos los hechos culminantes de ese drama sangriento llamado quizás á trasformar el mundo en aquella region habitada un día por tanto pueblo ilustre. No vamos, pues, á insistir sobre lo dicho, ni á narrar sucesos. Vamos simplemente á ocuparnos de las ideas que prevalecen y de los conatos que dominan.

La lucha más gigante que estamos presenciando, se libra entre dos civilizaciones. Entre la civilización latina y la germana.

¿Cual es la situacion de los contendientes?

Los pueblos latinos están en una gran decadencia política. No ofrecen aquellas organizaciones vigorosas que en los tiempos medios y despues á la sombra de las grandes monarquías de España y de Francia y el pasado en Roma, les permitió hasta principio del siglo tener á la Europa como supeditada al influjo de su voz y de sus ideas. El Mediodía de Europa se ha transformado. La Italia al realizar sus sueños de siempre no ha podido olvidar la dura y constante esclavitud á que la tuvieron reducida los españoles, los franceses ó los austriacos y ha resultado un pueblo que secunda el movimiento germano cuidándose poco de la suerte de aquella nacion ilustre que torpemente dirigida desató sus ligaduras y destruyó en una hora la política tradicional desde Carlo-Magno á Richelieu y desde éste á los tratados de 1815.

La Francia imperialista ha dejado libre el paso á la Francia republicana y no sabemos si las ideas tomarán el carácter propagandista que en 1798.

La Inglaterra no es ya la aliada de los pueblos latinos ni se puede definir en qué forma podria imponer su política con la de estos pueblos que pasan por una crisis tremenda.

España está como aislada hasta de ese movimiento decadente. Con más derecho que nadie asistió al Congreso de Viena, y salió de él sin autoridad para tomar parte en el concierto de las grandes potencias. Cuanto ha acaecido despues en Europa se ha hecho sin contar con nuestra nacion.

Las luchas intestinas que nos devoran, las revoluciones, los cambios, las mudanzas, el atraso de nuestro pueblo, la pérdida de nuestro imperio colonial, la reunion de nuestra antigua y prepotente flota han contribuido mucho á separarnos más y más del concierto europeo.

¿Y en esta situacion de los pueblos latinos, es posible una resistencia mancomunada para oponerse á la invasion germana? El germanismo está en Italia luchando frente á frente con la Sede Pontificia, á cuya sombra los latinos llegaron á dominar la conciencia de gran parte de los pueblos germanos,

pero desde la «Reforma» paso á paso los dos tremendos enemigos se han buscado hasta llegar á batiirse cuerpo á cuerpo. ¿Quien vencerá á quien?

La situacion de la Europa latina se asemeja mucho á la del Imperio romano en aquellos siglos de la invasion de los bárbaros.

No nos amenaza ahora ni Atila ni Alarico; no nos amenazan hordas semi-bárbaras que vendrán á nuestras ciudades y nuestras campiñas, ni á reducirnos á la condicion de siervos; pero sí amenaza la prepotencia de otra civilizacion muy distinta de la nuestra, y tal vez la atencion de todo lo que es puramente romano.

El desequilibrio que se siente en el mundo de las ideas entre esos tres grandes elementos que constituyen la exencion de nuestra civilizacion, romanismo, cristianismo y germanismo; en pró de este último, tiene todos los caracteres de un predominio absoluto.

¿Cual es, frente á frente de la Europa latina, la situacion de la Europa germana?

¡Ah! En esos tiempos de que antes hemos hablado, y en los cuales se destaca en la historia el señorío de nuestra raza, los pueblos germanos estaban, ó sometidos á Roma ó divididos en tan extraña y sabia organizacion que no podia juntarse ni mancomunar su accion. Pero emancipados de Roma los unos, y puestos los otros en condiciones de reorganizarse bajo una base germana, vota la política tradicional de la Francia, ¿qué ha sucedido? Dígalo por nosotros la formacion del gran imperio alemán.

Esa concentracion de la raza alemana en un imperio que al propio tiempo que en el orden religioso y filosófico representa lo contrario de aquello que constituye la esencia de la civilizacion latina, es la antítesis de la política tradicional de esta raza, viene á ser el suceso más importante que se registrará en la historia de esta mitad del siglo XIX.

Al paso que los pueblos latinos se han dividido y perdido la influencia que ejercian en los germanos, estos se unen y conquistan en nuestra raza un aliado en la Italia.

Su trasformacion ha sido completa y radical. El poder está de parte de Alemania.

¿Qué resultado producirá tan grave trasformacion?

Hablábamos antes de los sucesos de Oriente. Pues bien, ¿quién no prevé los de Occidente?

¿Ha llegado la hora de que la Francia sucumba? ¿Irá el Austria á ser una potencia oriental?

¿Lanzará la Italia el papado de su seno? ¿Será la Bélgica una provincia del imperio? ¿Encontrará Inglaterra cerrado el paso á sus colonos de la India?

¿Tendrá España que hacer un postrer esfuerzo adte esas luchas que se presienten?

¿Cuál será en definitiva el arreglo del nuevo mapa europeo con relacion á las nuevas ideas, cuyo imperio se deja sentir en todas partes?

¿Será la democracia una idea que venga á revolucionar á la Europa, ó será señal de mas profundas decadencias en estos pueblos latinos, amparados desde el siglo V por el cetro y la tiara?

¿Cuántos problemas se presentan al examen de todo espíritu medianamente observador!

¿Ni quien es capaz de resolverlos?

Asiste nuestra generacion á grandes espectáculos que nosotros creemos pequeños y hasta baladíes.

Si mañana pudiéramos, sin embargo, leer la historia, ¡qué colosales aparecerian á nuestra vista!

(«Parlamento.»)

**Seccion de noticias.****COMO ENTIENDEN LA COLONIZACION LOS INGLESES.**

De una relacion presentada recientemente por el doctor Farbes Watson, jefe del India Office, se desprende que durante los últimos veinte años, ó sea desde que la India se halla agregada á la Corona británica, dicho país ha progresado notabilísimamente, tanto, que casi podria decirse que en este período de tiempo ha quedado completamente transformado.

Las causas que mas directamente han contribuido para obtener este resultado han sido dos principalmente, la educacion gradual que se ha ido facilitando á los indígenas y el extraordinario desarrollo de los medios de comunicacion. Las diferentes escuelas públicas y universidades establecidas actualmente en aquel país cuestan al gobierno un millon de libras esterlinas anuales; el número de estudiantes que cursaban en 1857 apenas llegaba á 200 mil, miéntras que ahora asisten á las aulas públicas mas de 1.700.000, debiendo añadir que este número va creciendo con mucha rapidez. Comparativamente hablando, parece aun muy corto el número de estudiantes arriba citado, puesto que no llega á uno por ciento de los habitantes que pueblan aquel país, pero no puede negarse que la educacion ha progresado notablemente y que influye de una manera directa entre las masas populares, pudiendo esta cifra hasta competir con algunas de las naciones que pasan por civilizadas.

Los verdaderos progresos de la educacion actual se tocarán en un tiempo no lejano, ó sea cuando llegue á su apogeo la presente generacion.

El desarrollo dado á los medios de comunicacion han cambiado casi por completo la faz de aquel país. Las líneas férreas que habia establecidas en 1857 solo recorrian una estension de 274 millas, mientras que actualmente las locomotoras recorren ya mas de 6.497 millas. El número de pasajeros que en 1857 viajaron en ferro-carril fué 1.825.000, y en el año último pasó de 26.779.000. Las líneas telegráficas tambien han aumentado en proporcion, puesto que en 1857 solo habia los hilos telegráficos extendidos en una longitud de 4.162 millas, y ahora llegan á 16.649 millas, el aumento lo ha sufrido tambien la seccion de correos, pues en aquella fecha el número de cartas trasportado de un punto á otro no llegaban á 29 millones anuales, y hoy exceden á 116 millones. Lo que tambien contribuyó al desarrollo del comercio fué la apertura del canal de Suez en 1869.

En lo que se refiere á derechos y contribuciones, si bien hoy producen mucho mas que entonces, en cambio los gastos son tambien mas crecidos, de manera que la metrópoli se vé obligada á remitir fondos para que los presupuestos queden nivelados; esto no tiene nada de extraño, atendido á que se invierten grandes cantidades en mitigar las desdichas causadas por el hambre. Si la administracion de la India continúa por el camino que tiene trazado, no dudamos que aquella colonia dentro pocos años po-

drá competir con cualquiera de las potencias mas civilizadas.—(The Times.)

La Compañía telegráfica de Lóndres titulada «El Hooper» tiene de su propiedad un gran vapor que mandó construir en Newcastle destinado para el transporte y colocacion de los cables telegráficos submarinos. El citado vapor mide 370 piés de longitud por 60 de latitud y 40 piés de altura, y desde el año 1874 al 76 sirvió para la colocacion de ocho líneas telegráficas submarinas, entre las cuales figuran la de Cuba á Santiago, la de Santa Cruz á Puerto-Rico, la de Demerara á Para y otras. A pesar de que este buque fué exclusivamente construido para el objeto antes citado, sin embargo, para no tenerlo anclado en los puertos ha sido destinado al comercio como cuestion interina, habiendo ya verificado varios viajes desde la India y desde el Norte-América. La capacidad y porte del mismo es de 12,000 toneladas, por cuya razon dificulta sobremanera la descarga en puerto alguno por ser pocos los que tengan el fondo suficiente para que pueda atracar.

—En una fonda de Berlin ha sido arrestado un viajero inglés al cual se le acusa de haber pedido á varios oficiales los planos de las fortalezas alemanas, ofreciéndoles en cambio crecidas cantidades de dinero.

—Hace pocos dias que las autoridades inglesas encargadas del museo británico acordaron aumentar el sueldo de los empleados que hay destinados para la custodia del mismo. Los citados sueldos han sido fijados en la forma siguiente: los oficiales encargados de la custodia de departamentos cobrarán anualmente 600 libras esterlinas, excepto los que tengan mas de cinco años de servicio, en cuyo caso cobrarán 750 libras; los auxiliares de estos cobrarán 500 libras ó 600, segun sean sus servicios; el secretario tiene asignadas 600 libras, luego hay un número de auxiliares que están divididos en dos clases, la primera de las cuales cobran de 250 libras á 450 por año y la segunda de 150 á 240 anuales, segun sean los años que lleven de servicio.

—Hace pocos dias que en el teatro de la ópera en Berlin tuvo lugar un ensayo del nuevo aparato telefónico, cuyos tubos fueron colocados entre el escenario y la orquesta, y debian trasladar los acordes del concierto á una gran distancia. El resultado de este ensayo no fué del todo satisfactorio, pues si bien transmitió bastante bien los acordes de los coros, en cambio de la música instrumental no se pudo percibir ninguna nota limpia, sino que, léjos de esto, solo se apercibió un gran ruido confuso.

—En Nueva York hace pocos dias que ocurrió un terrible incendio en una gran fábrica, en ocasion en que los operarios estaban trabajando, por cuya razon perecieron muchos de ellos, pues el voraz elemento se desarrolló con tal ímpetu que no dió tiempo á aquellos infelices para salir del edificio y mucho menos con la confusion que siempre se arma en tales casos.

—El Vaticano acaba de entablar amistosas relaciones con la república Argentina, el Paraguay, Chile y la Bolivia habiendo sido enviado como delegado apostólico Mr. di Pietro.

—Los tratados de comercio existentes anualmente entre Italia, Inglaterra, Austria, Bélgica y Suiza, serán reformados en marzo próximo.

—En la noche del 31 del pasado mes de Noviembre fué completamente consumido por las llamas en alta mar el buque «Sunda» de porte 1,556 toneladas y de la matrícula de Liverpool, el cual llevaba en su bodega, 5,400 balas algodón. El fuego principió á tomar incremento á las once de la mañana del dia anterior y si bien toda la tripulacion acudió á las bombas éstas fueron completamente inútiles,

de manera que el voraz elemento iba tomando mayores proporciones á medida que avanzaba el dia, por lo cual viendo los tripulantes la imposibilidad de dominarlo, tuvieron que pensar en la salvacion de sus vidas. Por fortuna suya al entrar la noche divisaron un buque que se acercaba, el cual les auxilió recibiendo á bordo y trasladándoles sanos y salvos al puerto de Mersey.

—En Stirling acaba de erigirse un gran monumento con la estatua del rey Roberto, la cual es una verdadera obra artística que ha merecido los plácemes de todas las personas competentes que han tenido ocasion de verla. Esta obra fué esculpida por M. Andrew Carrie.

—Los albaceas del difunto M. Jorge Moore, fallecido en 21 de mayo de 1874, han pagado ya los donativos que dicho señor lega en su testamento á favor de varios establecimientos de beneficencia, cuyos donativos montan la friolera de 1.082,500 duros, sin contar otros 160,000 duros, que han sido distribuidos en pequeñas dádivas entre varias personas necesitadas de aquel condado.

—Por fin M. Rassam ha podido conseguir el permiso para continuar buscando las bellezas que encierran las ruinas asirias en Konrinyik, cuya empresa fué suspendida cuando ocurrió la muerte del encargado del Museo Británico M. Jorge Smith.

—El secretario del ministerio de la Guerra francés acaba de mandar imprimir un tomo de unas 300 páginas, en el cual da cuenta detallada de las fuerzas que actualmente cuenta el ejército francés, las que son como sigue: ejército en activo servicio dividido en cinco clases, 719,366 individuos; reserva del ejército activo dividido en cuatro clases, 520,982; fuerza territorial, 594,736, su reserva 638,782, representando en junto un total de 2 millones 473,866. A esta cifra hay que agregar 23,000 hombres, los cuales podrian ser llamados para servicios auxiliares, de lo cual están dispensados en tiempo de paz. Segun el presupuesto para 1878 dado por el ministerio de la Guerra, las fuerzas militares estarán divididas en la forma siguiente: infantería, 282,122; caballería, 68,696; artillería, 68,762; ingenieros, 11,005; administracion militar, 9,536. La armada consta de 50 buques y 10 fragatas blindadas.

(«Imprenta.»)

A mediados de la última semana fondeó en la bahía de Gibraltar, procedente de Bantry-Bay, el poderoso monitor de la marina real inglesa «Téméraire» de porte de 4 cañones del calibre mayor que se conoce y 300 plazas de dotacion. Tambien era esperada en Gibraltar la llegada del monitor «Thunderer» (Tronador) y de tres fragatas de cinco palos de la escuadra del Canal. Parece que todas estas poderosas máquinas de guerra se dirigirán á las aguas de Oriente para reforzar la ya formidable flota que la Gran Bretaña sostiene en la bahía de Besika y que en la actualidad la forman 25 buques, algunos de ellos de alto bordo y de moderna construccion. A consecuencia de la poca seguridad que en esta estacion del año ofrece la antedicha bahía de Besika, la escuadra británica se ha trasladado á Vourla, cerca de Smirna, donde establecerá por ahora el cuartel general. Las potencias del Occidente de Europa continúan teniendo sus estaciones navales en Oriente, pues á la fecha de las últimas noticias de Constantinopla, recorrian los puertos turcos dos avisos de vapor franceses, un vapor italiano, la fragata austro-húngara «Custoza», la corbeta holandesa «Princesa María», la sueca «Blender», varios buques ingleses y además las corbetas norte-americanas «Gettysburg» y «Marion», á las que se agregará muy en breve la de igual clase

«Vandalia», que conduce á su bordo al ex-presidente M. Grant.

PARÍS 30 DE DICIEMBRE.

El duque de Montpensier da á su hija la princesa Mercedes, como dote, veinticinco millones de francos sin contar una gran cantidad de diamantes y un rico ajuar. El joven Rey le regala varias clases de joyas y su retrato, rodeado de brillantes. El Padre Santo, que ha profesado siempre gran cariño á su ahijado Alfonso XII, envia un delegado apostólico para que esté presente en la boda, siendo al mismo tiempo portador de un anillo de boda bendecido por Su Santidad, así como tambien una rosa de diamantes para la futura Reina de España. La condesa de París ha enviado á su hermana unas joyas dignas de figurar en las mejores colecciones de Europa.

—Se ha publicado en Ginebra un folleto titulado «Ginebra puerto franco», que ha producido vivísima impresion en Suiza.

Este folleto, que se supone redactado por un secretario íntimo del príncipe de Bismarck, anuncia la reivindicacion por la Alemania de toda la parte de la confederacion helvética que haya pertenecido al Santo Imperio ó en donde se hable la lengua alemana. Segun el mismo folleto, la parte de la Suiza donde se habla el francés formará un reino que comprenderá los cantones de Ginebra, de Vaud y de Neuchatel, y se le agregaria el país de Gex, los Dombes, la Saboya y el valle de Graisivandán, incluso Grenoble, pertenecientes á Francia. La ciudad de Ginebra seria la capital y se le daria por soberano un Hohenzollern.

—El transporte el «Loire», que ha salido de la Nueva Caledonia para Francia, trae á bordo cierto número de deportados, entre los cuales se encuentran algunos que, segun las decisiones anteriores, antes de recobrar su completa libertad, deben permanecer algunos años en las cárceles ó casas de detencion de la metrópoli.

Se asegura que la comision consultiva de indulto, agregada al ministerio de Justicia, adoptando un antiguo proyecto que los acontecimientos no habian permitido realizar, va á pedir que se conceda amnistia á todos los presos de esta categoría que se hayan distinguido por su buena conducta. Parece que M. Dufaure ha consentido en someter esta cuestion al gefe del Estado.

(«Diario de Barcelona.»)

## Correo de hoy.

Madrid 7 de enero.

Segun lo indicado en mi carta de ayer, anoche se reanudaron las recepciones semanales en el palacio de la presidencia del consejo de ministros. A las once empezaron á llenarse los salones de senadores y diputados ministeriales; de literatos y periodistas mas ó menos oficiosos; de algunos representantes extranjeros, y de amigos particulares del señor Cánovas del Castillo.

Ningun incidente digno de mencionarse ha ocurrido en la reunion, pero parece que entre algunos de los contertulios se ha discurrido bastante acerca de un artículo publicado por el «Fígaro» de ayer, con el epígrafe «La reina Isabel y el rey Alfonso doce», encaminado á esplicar la situacion creada á la augusta madre del monarca, por el presidente del consejo de ministros, que, segun el referido diario, ha faltado á las condiciones estipuladas antes del regreso de aquella señora á España.

Los comentarios versaban sobre un extracto de carácter semi-oficial, del mencionado artículo, remitido ayer desde París, por telégrafo, al ministro de Estado, extracto que aparecia, pocas horas des-

pues de su recibo, en las columnas de la «Epoca,» y eran, por regla general, tan hostiles á cosas, dignas del mayor respeto, como pretende el periódico de la calle de la Libertad que lo es para el señor Cánovas ó para su ministerio la publicacion por el diario parisien de los documentos, que, en febrero y abril de 1876, mediaron para la vuelta de la reina madre. Será sin embargo cuerdo esperar el texto íntegro de los documentos á que se refiere el «Fíguro,» pues no dejaria de ser arriesgado y espuesto á rectificacion emitir ahora juicio alguno, en uno ni en otro sentido, que tendria que fundarse forzosamente en las noticias de la prensa ministerial, acusada hoy por la opinion, fuera y dentro de España de exageraciones, parcialidad é inexactitud al suscitar é interpretar ligeramente tan deplorable asunto.

Por lo demás, entre las cien personas próximamente, que vieron anoche al señor Cánovas, observaron en él notable animacion y esperanza manifiesta de continuar monopolizando en su favor las circunstancias, durante no sé cuanto tiempo mas. El número de los representantes de la nacion que apoyan desinteresadamente la política del señor Cánovas, es decir, de los que no están empleados, no pasaba de 28, lo cual puede haber influido en la acentuacion de los rumores, circulados esta mañana, acerca de lo inevitable de una próxima descomposicion de la mayoría.

Yo creo, sin embargo, que estos anuncios no fueron de deseos, y que cuando menos, en la primera legislatura, que se ha dado en apellidar «chica,» no ocurrirá ningun hecho que pudiera poner de manifiesto la fragilidad de los cálculos del señor presidente del consejo de ministros, y lo vano de sus esfuerzos de construir algo sólido en un terreno de movedizas arenas, que tan gráficamente representan los abigarrados y mal avenidos elementos, en los cuales dicho distinguido repúblico cifra su fuerza, y que se disiparán y disolverán al primer cambio de viento.

En el salon de conferencias se decia ayer que despues de aprobadas en ambas Cámaras las capitulaciones matrimoniales, los presidentes de uno y otro cuerpo colegislador manifestarán á los diputados y senadores, que se avisará á domicilio para la sesion próxima, la primera que se celebre una vez terminados los festejos, y en la cual leerá el gobierno el decreto dando por terminada la legislatura.

S. M. el rey y S. A. la princesa de Asturias llegarán mañana á Madrid á las nueve de la noche.

Parece que la reina Victoria enviará á lord Roselin; el emperador Francisco José al archiduque Raniero y el príncipe de Mónaco á su primogénito para asistir al régio enlace.

El señor conde de Cheste ha suspendido su viaje y permanecerá, por ahora, en Madrid.

Ayer salió para Alhama el marqués de Novaliches.

Ha regresado á ésta córte el marqués de Sardoal. Mañana se espera al conde de Heredia Spínola y hoy al conde de Valmaseda, de vuelta de sus respectivas escursiones.

Don José Barzanallana ha sufrido la desgracia de dislocarse un pié y está guardando cama hace tres dias.

Parece que el obispo de Canarias acepta, por fin, la mitra de esa diócesis.—X.

(«La Crónica de Cataluña.»)

#### TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 8 de enero.

La «Gaceta» publicará mañana el Real decreto nombrando al Señor Barzanallana presidente del

Senado y los nombramientos de los vice-presidentes del mismo cuerpo.

Mañana se verificará una junta preparatoria de ambos cuerpos colegisladores.

Esta tarde se encontraban ya en Madrid cerca de trescientos diputados.

Madrid 9.

Se ha celebrado la reunion de la mayoría del Congreso en la Presidencia asistiendo muchos diputados y acordándose nombrar una comision nominadora encargada de designar la mesa.

La comision ha propuesto las mismas personas que formaron la mesa anterior, acordándose votarlas. El señor Posada Herrera presidia la reunion. No se ha pronunciado ningun discurso.

S. M. el Rey llegó á Madrid á las nueve de la noche.

La «Gaceta» publica una Real orden prorogando hasta el 28 de febrero el plazo para la adquisicion y reparto de las cédulas personales.

París 8.

Cairo.—Ha llegado el general Grant.

Roma.—Segun el parte sobre el estado del Rey Víctor Manuel dado á las seis de la tarde, la fiebre era mas intensa que por la mañana y el pulso irregular.

La Cámara de Diputados y el Senado han fijado el jueves para la eleccion de la mesa.

M. Dessaux, presidente de edad de la Cámara de diputados, recordando la muerte de M. Ducamp, diputado de la izquierda que fué deportado á Argelia en 1852, ha dicho que fué victima de un régimen detestable.

M. de Cassagnac le ha interrumpido diciendo: «La república si que es un régimen innoBLE.»

M. de Cassagnac ha sido llamado al orden.

París 9.

Constantinopla.—Hoy se aguarda la contestacion de Rusia relativa al armisticio. Hay esperanza de que se ajustará un armisticio de un mes.

Los turcos han efectuado una salida de Widdin y han sido rechazados.

Lóndres.—Ha llegado Midhat-Bajá.

El «Daily Telegraph» publica el siguiente telegrama de Pera:

«Se ha recibido una comunicacion del gobierno inglés aconsejando á la Puerta que se entienda directamente con el cuartel general ruso. La Puerta está dispuesta á aceptar el armisticio.»

El «Morning Post» dice que el gobierno ha manifestado á la Rusia que habia aconsejado á la Puerta que se entendiera directamente con el general en jefe del ejército ruso.

Se han publicado cartas de lord Disraeli y lord Northcote recomendando á los partidarios del gobierno que asistan á la primera sesion del Parlamento por cuanto se ha de discutir inmediatamente sobre cuestiones importantes.

### Crónica Local.

Como esperábamos, han triunfado la verdad y la justicia, pues por telegrama que hemos recibido esta tarde sabemos que el tribunal de imprenta obrando con la rectitud y entereza que distingue á los tribunales españoles, ha pronunciado la absolucion de nuestro antiguo director de la denuncia que contra él se habia formalizado, reservándole sus derechos por los perjuicios del secuestro del número

denunciado. Cuando tengamos copia de tan justa sentencia no dejaremos de dar á nuestros lectores todos los detalles que puedan ser interesantes.

**A las tres y media de la tarde de hoy ha fondeado en este puerto procedente de Barcelona y Alcudia el vapor-correo «Puerto-Mahon» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:**

#### DE BARCELONA.

D. Pablo Busquets.—Miguel Gran.—Ricardo Pomar.—Manuela Menendez y una niña.—Juan Meliá.—Juan Bustamante.—José Rosas.—J. Montero.—Andrés Borrás.—Antonio Pons.—Antonio Florit.—Felipe Menorca.—Jaime Vives.—Total 14 pasajeros.

#### DE ALCUDIA.

D. Lorenzo Frau.—Joaquin Cólera.—Lorenzo Mesquida.—Francisco Cardoner.—Miguel Mulet.—Andrés Martí.—Jaime Vidal.—Pedro Ferrer.—Miguel Servera.—Andrés Barceló.—Antonio Fullana.—Martin Barceló.—Mr. Pierre Begué.—Total 13 pasajeros.

**El martes próximo debe tener lugar el beneficio del caricato de la compañía lírico-italiana que funciona en nuestro coliseo. Escogida y variada es la funcion que el Sr. Ferlotti ha destinado para su beneficio y no dudamos que el público sabrá acogerla cual corresponde. He aquí el programa:**  
El 1.º 2.º y 3.º actos de la ópera bufa «Crispino é la Comare:» en el intermedio del 2.º acto el coro y romanza del 4.º acto de la «Traviata» cantada por el Sr. Conti.

Siendo el Sr. Ferlotti el Director del cuerpo de coros estos en su obsequio cantarán la plegaria de «Los Lombardos.»

Terminará la funcion con la chistosa farsa «Los dos zapateros,» ó sea la parodia de la «Traviata» ejecutada por la Sra. Ricci y los Sres. Comas, Ricci y el Beneficiado.

El Sr. Ferlotti dedica esta funcion á los Sres. Sócios del «Circo Industrial.»

**Baile.—Lo habrá en el caserío de Llumesanas y punto conocido por el «Plá» el domingo por la tarde.**

**Hace pocos dias llegó á esta ciudad con el fin de restablecerse de su salud, D. Guillermo de Olives y Martorell vecino de Ciudadela y tío del Señor Conde de Torre Saura. Habiéndose agravado la enfermedad que padecia se le administró los auxilios espirituales falleciendo en la madrugada de hoy y ha sido conducido á las cuatro de esta tarde á su última morada. E. P. D.**

**Mañana se pondrá en escena en nuestro coliseo por primera vez en esta temporada la ópera «Poliuto.»**

**Por parte telegráfico se sabe la feliz llegada á Puerto-Rico el lunes de esta semana del vapor trasatlántico «María.»**

### CENTRO AGRÍCOLA MENORQUIN.

Se avisa á los Sres. Sócios que todos los dias desde las 9 de la mañana hasta las 8 de la noche tienen á su disposicion el local y la biblioteca de este «Centro,» sirviéndose avisar, caso de encontrar cerradas las puertas de la Sociedad, al conserje de ella, que habita en el piso bajo de la misma.—Mahon 10 Enero 1878.—El Secretario. Juan Mercadal.

## Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 8 de Enero 1877.

EFECTOS PUBLICOS.	Queda	
	dinero.	papel.
Titulos al portador del 3 p. con- solidado interior.	12'42 1/2	12'50
Id. id. exterior, emi- sion 1867	12'90	13'00
Amortizable interior	00'00	00'00
Obligaciones del Estado para sub. ferro-carriles	23'15	23'25
Bonos.	68'50	69'00
Acciones banco Hispano colonial	92'50	93'00
Obligaciones Banco Hisp-colon.	88'00	88'50
Billetes de calderilla	97'50	97'75

### ACCIONES.

Banco de Barcelona.	123'00	123'25
Sociedad Catalana General de Cré- dito	57'00	57'50
Ferro-carril de Barna. á Francia	49'35	49'50
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.	73'50	74'00

### OBLIGACIONES.

Ferro-carril de Zaragoza á Barce- lona 6 p. con.	72'40	72'95
Idem 3 p. con.	37'50	37'75
Ferro-carril de Barcelona á Fran- cia por Figueras.	48'75	49'00
Ferro-carril del Grao á Almansa y de Almansa á Valencia y Tarra- gona.	26'75	27'00
Ferro-carril de Córdoba á Málaga.	22'25	22'50

### CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	48'85	
Paris 8 » vista.		5'05 1/2
Marsella 8 » »		5'05 1/2

El 3 por 100 consolidado quedaba á la 10 y media de la mañana de ayer á 12'87 1/2 papel

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

S. Gonzalo de Amarante, conf.

### CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata en S. Francisco.

Continúa la esposicion de S. D. M. de las 5 á las 7 de la tarde, lunes, en las Concepcionistas—mártes, en el Carmen—miércoles, en S. José—jueves, en Santa María—viernes, en S. Francisco—sábado, en la Concepcion.

### Santo de mañana.

S. Higinio Papa y mártir.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Despachados el 9.

De Tiromedifern en 45 dias Berg. noruego Piteret, Cap. Mr. Leson, con 8 trips. y maderas.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 11.

**SOL.**—Sale á las 7 horas, y 20 minutos de la mañana.  
—Pónese á las 4 horas, y 56 minutos de la tarde.  
—**LUNA.**—Sale á las 10 y 48 minutos de la noche.  
—Pónese á las 12 y 12 minutos de la noche.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 9.—5'45 t.

Mahon 9.—8'47 u.

Las Córtes han celebrado se-  
sion preparatoria.

El Sr. Posada Herrera ha to-  
mado asiento con la mayoría. Ma-  
ñana tendrá lugar la simple lec-  
tura del decreto de apertura.

Hoy se ha agravado el Rey de  
Italia.

Rusia ha aceptado el principio  
del armistio.

Interior, 12'55.

Roma 9.—2'30 t.

Mahon 10.—8'55 m.

Esta tarde ha fallecido el Rey  
de Italia recibiendo los ausilios  
religiosos.

Entre Rusia y Turquía se está  
negociando el armistio.

## Anuncios.

### Alcaldía de Mahon.

#### RECTIFICACION DEL ALISTAMIENTO.

El domingo próximo 13 del actual á las 10 de su mañana continuará en las Casas Consistoriales ante el Ayuntamiento de mi presidencia la rectifi-  
cacion del alistamiento para el reemplazo de este año.

Y lo anuncio al público para conocimiento de los mozos interesados á quienes encargo concurren á dicho acto á producir las reclamaciones que les interese.

Mahon 9 Enero de 1878.—El Baron de las Arenas.

### Regimiento Infantería de Tetuan núm. 47. 1.º Batallon.

Debiendo procederse á la venta de 800 roses y 500 capotes viejos que tiene este Cuerpo, se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen adquirirlos. Dichas prendas se hallarán de manifiesto en el almacén del Cuerpo donde podrán ser examinadas y presentadas las proposiciones.—El Capitan comisionado, Simeon Molina. 2

### Alcaldía de Alayor.

Aprobado por esta Junta municipal el repartimiento general para cubrir el déficit del presupuesto municipal y contingente provincial del presente año económico 1877-78, queda espuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento por espacio de ocho dias á contar desde hoy, á efectos de reclamacion.—Alayor 8 de Enero de 1878.—El Alcalde, Lorenzo Villalonga.—P. A. de la J. M. Lorenzo Villalonga, Srio.

### Casino Circo Industrial.

Se convoca junta general extraordinaria para el domingo dia 13 del presente, despues de terminada la ordinaria, al objeto que está de manifiesto en el salón de lectura. Lo que se anuncia para conocimiento de los socios del mismo.

Mahon 7 Enero de 1878.—El secretario, Juan Taltavull.

## Nodriz.

Una que desearia encontrar criatura para ama-  
mantar. Darán razon calle de Sta. Catalina n.º 26.

### PARA VENDER.

La galeria fotográfica de la Plaza Espartero en frente del Carmen. Si hay alguna persona aficionada á la fotografía que desee comprarla ó de lo contrario se venderá á los Sres. Carpinteros por ser toda de madera y cristales y se dará por un precio muy barato.

### CARBON VEGETAL DE ARGEL.

Véndese en el almacén núm. 11 del anden de Poniente, al por mayor á 22 sueldos quintal y al por menor á 23.

### PASAS DE MÁLAGA

de superior calidad.

A catorce céntimos la libra se venden en la calle de la Iglesia número 4 tienda de Benejam.

## FERRER dentista.

Solo permanecerá en esta ciudad algunos dias.  
Vive fonda Central, calle de la Arravaleta.



## AL PÚBLICO

Mr. Julian Ticoulat, cirujano mecánico dentista hace saber á las personas que lo deseen que el 25 de este saldrá para Ciudadela.

## Pérdida.

La persona que haya encontrado un ROSARIO blanco con una fotografia de la Virgen de Lourdes y los presente en esta imprenta será gratificada.

## TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL VIERNES

11 ENERO DE 1878.

Se pondrá en escena la ópera seria en 4 actos del maestro Donizetti titulada

## POLIUTO

Ó SEA LOS MÁRTIRES DE LA RELIGION.

En la que tomarán parte la señora Avagnini y los señores Conti, Ricci, Comas, Ferlotti, Segui y Cuerpo de Coros de ambos sexos.

### PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.ª fila, 32 rs. vn.—Idem 2.ª fila, 16 rs. vn.—Idem 3.ª fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, real y cuartillo.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Garpal, Bastion 39.